

DIARIO

DE LAS

SESIONES DE CORTES

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

PRESIDENCIA DE EDAD DEL EXCMO. SR. D. PEDRO BOSCH Y LABRÚS

SESIÓN DEL MARTES 3 DE MARZO DE 1891

SUMARIO

Se abre á las doce y cincuenta minutos.—Lectura y aprobación del Acta de la Junta preparatoria.—Lectura del Acta de la sesión Regia de apertura.—Lectura de las listas de los Sres. Diputados que han presentado sus credenciales.—Elección de la Mesa interina.—Toman posesión de sus cargos los señores elegidos.—Discurso del Sr. Presidente.—Voto de gracias para la Mesa interina: acuerdo.—Elección de las Comisiones de actas é incompatibilidades.—Reemplazo del Sr. Crespo en la Comisión de actas: propuesta del Sr. Presidente: acuerdo.—Fijación de la hora á que han de comenzar las sesiones: propuesta del señor Presidente: acuerdo.

DESPACHO: Celebración de la Junta preparatoria del Sena-

do: comunicación.—Elecciones de Carmona, Loja, Alhama (Granada), Morella, Gandía, Martos, Roquetas, Purchena, Ronda, Cabra, Vera y circunscripción de Almería: exposiciones y documentos.—Elección de Pravia: documentos.—Diputados electos por Cuba y Puerto Rico: comunicación del Gobierno.—Renuncia del cargo de Gobernador de Oviedo, presentada por el Sr. Aparicio: pase á situación de reemplazo del teniente de infantería Sr. Vázquez de Parga: comunicaciones.—Relaciones de funcionarios públicos que han sido elegidos Diputados á Cortes.—Excusa de asistencia del Sr. Marqués de Retortillo.—Estadística del comercio de Filipinas de 1888: ejemplares.—Viaje de SS. MM. y A. R. la Infanta Isabel, verificado en 15 de Julio último: comunicación.

Orden del día para mañana.—Se levanta la sesión á las siete y veinte minutos.

D. Alejandro Pidal y Mon.....	223
D. José de Cárdenas.....	1
Papeletas en blanco.....	53
Idem inútiles.....	3

El Sr. **PRESIDENTE**: Queda elegido Presidente interino el Sr. D. Alejandro Pidal y Mon.

El Sr. **PRESIDENTE**: Se procede á la elección de Presidente.»

Verificada la votación, dijo

El Sr. **SECRETARIO** (Silvela): Han tomado parte 280 Sres. Diputados.

Mitad más uno, 141.

Han obtenido votos:

Invitados por el Sr. Presidente los señores elegidos para que tomaran posesión de sus cargos, y habiendo ocupado sus respectivos puestos el Sr. Presidente y los cuatro Secretarios, dijo

El Sr. **PRESIDENTE**: Señores Diputados, acabáis de elevarme por vuestros votos á la presidencia interina de esta Cámara, y aunque sea interina la elevación, ha sido costumbre, hasta en los que ostentaban más títulos para merecerla, expresar en ocasiones tales su gratitud en breves aunque sentidas palabras. Por muchas que ellas fueran, no bastarían seguramente á contener la expresión del agradecimiento que, inundando mi alma, rebosa en mi corazón y se desborda por todo mi sér, ahogando casi la voz en estos instantes en mi garganta, y mucho menos todavía á manifestaros la necesidad, la real y verdadera necesidad con que imploro vuestra cooperación y vuestra ayuda para {mantener la gloriosa tradición de la tribuna española, que ha fundado siempre en el respeto escrupuloso á sus Presidentes, fuéranlo los que lo fueran, la garantía mejor de su libertad.

El Reglamento, como sabéis, dispone que mientras no se constituya definitivamente el Congreso, sólo nos ocupemos aquí en la verificación de nuestros poderes, verificación importante siempre en el régimen constitucional, pero que lo es mucho más hoy que vamos á asistir al ensayo de una nueva ley electoral, en cuyo éxito, por lo menos en lo que de nosotros depende, tienen los unos interesadas sus ideas y los otros su honor.

Espero, pues, de vuestra experiencia, de vuestro

patriotismo y de vuestra autoridad, que habéis de suplir la insuficiencia del Presidente que ha de dirigir vuestros debates, recordando todos, como podéis recordar por experiencia propia ó extraña, que cuanto mayor sea, real ó supuesto, el agravio, más amplia, más serena, más elevada debe ser la aplicación de los grandes principios de justicia que informan la conciencia pública; sin olvidar que al fin y al cabo vamos á actuar aquí ante la Nación constituida en Jurado, que las palabras que se pronuncian en este recinto no se pierden para siempre en sus bóvedas, sino que quedan consignadas ahí eternamente, y que no sólo las esperan los enemigos que por la derecha y por la izquierda tiene el régimen constitucional, sino que además las anota cuidadosamente la historia para el fallo definitivo y supremo que ha de dar en su día sobre los hombres, las leyes y las instituciones.

Espero, pues, señores, que me habéis de ayudar cuanto lo requiere mi gran insuficiencia; porque después de todo, del concierto ordenado y armónico de todas nuestras voluntades deben surgir y alzarse esplendorosas y potentes, como se alza el sol entre nubes, por encima del polvo natural del combate, la autoridad de la Presidencia, la libertad de nuestras discusiones y el triunfo solemne del derecho.

Dicho esto, voy á proponer al Congreso que se sirva acordar un voto de gracias á la Mesa de edad, que tan perfectamente ha dirigido las operaciones electorales de esta sesión.

Un Sr. Secretario se servirá hacer la pregunta.

El Sr. **SECRETARIO** (Marqués de Valdeiglesias): ¿Acuerda el Congreso conceder un voto de gracias á la Mesa de edad?

(*Varios Sres. Diputados*: Por unanimidad.)

Así se acuerda, por unanimidad.